

Murcia

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
L. CRÉDITO PÚBLICO, 1.
Número suelto 5 céntimos

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

El Liberal en Murcia

Es el diario de mayor circulación de Levante
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

CRÓNICA

ERRANTES Y SEDENTARIOS

Cuando sobre esas paralelas de acero, que parecen decir: *«Siempre igual»*, veses realizares el convoy, con trepidación epiléptica, y en las portezuelas de los carruajes, divisas esas líneas verticales que señalan la diferencia de fortunas, como en los trucos, no envidiás a los que recorren el trayecto dentro de los vagones largos y espaciosos. Si pudieras trocarlos en insectos y adosarles a los pulimentados cristales, verías de seguro caras sombrías, ademanes desmejorados, expresiones y rostros que reflejan el cansancio o el tedio. Aquel camino es accidentado; pero se ha recorrido cien veces y el hábito ha pasado su espesura de nervios sobre las abrupciones y las umbrías. Es bello el paisaje ó la puesta del sol; pero la inteligencia oclúpse en proyectos, la memoria en recuerdos, la voluntad en acariciados propósitos. Los multitudinarios asientos parecen incómodos; la fatiga, irresistible y odiosa; la marcha, lenta. La fastuosidad ama y desea el vértigo; sólo la humildad saborea los goces tranquilos.

Dentro de los departamentos forrados de tabla, donde penetran abrasadores los rayos del sol y toda incomodidad tiene su residencia, es donde se agolpan una por una las nuevas impresiones, donde se analizan los panoramas, se paladean las brisas oradoras y se desmenuzan los goces. Es aquello lo nuevo, lo inusitado, lo que acaso no se volverá a ver. Es el atractivo del ajeno cerrodo y la imponente belleza de Florida. Para apreciar lo que vale un ancho horizonte, no hay como haber pasado muchos años midiendo el cuadrado del cielo que se divide desde el alfiler de una ventana.

Yo conozco mujeres tristes que jamás han viajado. Sin embargo, leen todos los días la descripción de los figurines de viaje, de montaña, de playa y de Casino, como si hubieran de cefir sus caderas con los primorosos plegados y cubrir sus hombros con los vaporosos abrigos, que abrigan sólo porque suscitan la llamara de la vanidad. Llevan al dedillo la cuenta de las familias aristocráticas que veranean en San Sebastián, en Biarritz, y, si me supieras, en Trouville. Para ellas el viaje es un estuqueo que jamás se realizará. ¿Qué importa? Esperan. De las viejas virtudes teológicas tan sólo la segunda perdurará mientras haya en la tierra un corazón que acompase un latido.

Así como hoy se va pensando (algo tarde y mezquinamente en España) en organizar colonias escolares, se pensará algún día en preparar excursiones de obreros. Ninguna mujer debiera envejecer sin haber visto, una vez siquiera, una playa, una montaña y un bosque. La más desdichada tendría entonces para consolar sus tedios sobre la costura ó el trabajo manual ó cualquier, una insigne manantial de recuerdos. Le bastaría cerrar los ojos para evocar muchos fantasmas sonrosados, muchos es peranzas agostadas en flor. Pero, ¡pobrecito quien puede guardar en el alma una ilusión lejana y una flor disecada en las hojas de un libro! Hay más encanto y más perfume del que se supone en las flores marchitas.

Cuando estéis al lado de una mujer huraña y melancólica, si no dispone de gran fortuna y queréis desarrugar su entrecejo y disipar de sus ojos todas las sombras, comenzad á hablarle de viajes. Si una vez en su vida ha aspirado otras auras que las de su tierra, pronto toparáis con un nombre que hará brillar sus ojos y encender sus mejillas, que desatare su graciosa charla y hará más bellas sus ademanes. Si jamás ha viajado, entonces os hablará también; pero con la dulzura melancólica de quien os refiere una leyenda de hadas de entrevista allá en sueños; como quien medita en los destinos de algú príncipe de rubias guedejas, que corre en busca de la fuente que derrama armonías, ó de un demente enamorado que busca en el hueco de los pétalos azules de la mandrágora que canta.

En los días ardientes de la canícula, pienso siempre en esas mujeres que nunca han viajado; pero que morirán con la esperanza de pasearse entre frías balsámicas, de vagar por olorosos huertos de frescos atañores y recogeros, de mirar á lo lejos las cumbres nevadas ó enya faldita canta entre guijas su alborotada farandula del arroyo, de mirar deshacerse en espumas á sus pies las

arrolladas olas que traen al pulmón gran olor á mariscos, á flores silvestres, frías bocanadas de oxígeno puro, que ha hinchado las velas de los navíos y esponjado las alas de las gaviotas.

Y pienso en las etras que viajaron sólo una vez, que recuerdan como un ensueño vago, con aiterasivas de sobresalto y delicia, aquel viaje penoso, en el vagón estrecho, aquel desembarco en algú rióon olvidado, desprovisto tal vez de bellezas; pero visto ahora tras un fanal que todo lo agranda y lo hermosas, porque lo ha moldeado la pasión y lo ha hecho lo mismo la juventud.

Yo quisiera enredar en estas palabras, entretrejer en estos párrafos desamadejados y languidos, algo de la majestad de las espesuras, de la soñolencia placida de los valles, de la solemnidad angustia del horizonte azul y salubre; condensar muchas brisas, arponizar muchos graves ó irrisados crepúsculos, para que pudieran llenar su corazón de alegrías esas mujeres que no han visto ni el monte, ni el mar, ni las colinas, ni el horizonte inconmemorable á la luz de la luna, para que fueran felices un solo instante esas condenadas á eterna reclusión, que no tienen ni torres espléndidas, ni joyas magníficas, ni adoradores de alto estorno, ni alócares dorados, ni manjares raros y bien olientes. Daría cuanto pudiese ofrecer un alma solitaria, por consolar una vez á esas encorceladas que permanecen quietas en un rióon del mundo, y que Dios sabe si son las mejores.

Antonio Zozaya.

AMOR

Lema: ¡CARMEN!

(Premiado en Almería)

Cual astro que ilumina el firmamento, eres estrella que mis pasos guía, coronada de luz y de poesía: la poesía y la luz del pensamiento.

Con el ritmo ideal del sentimiento, su cántico de amor mi alma te envía, como la alondra que al hacer el día el cielo cruza y su canción da al viento.

Cual símbolo de amor, hay en tu frente un beso, que la aurora refulgente dejó en todo tu ser; algo divino que emana de lo grande y te rodea; algo que puso Dios en tu camino para que el mundo lo vistanbre y crea.

José Zamora Martínez

CARTAGENA

(POR COZZATO)

Novillada

También por aquí se rinde tributo á la festa nacional. La novillada que ante una concurrencia algo numerosa se celebró ayer en nuestra plaza, resultó bastante animada.

El ganado de Flores dió juego, resultando las reses nobles y manejables. El diestro Ricardo Aranjó «Aranjito» (conste que es Aranjito), que debutaba, fué muy aplaudido, pues si bien el chico ha de aprender aún algunas cosas, es valiente y se da no poca maña en el manejo de la perclina, demostrando siempre grandes deseos de complacer.

Al herr lo hace de cerca y perfilándose muy bien. Eu la muerte de su primera res tuvo mucho acierto, echándole á rodar de una soberbia estocada hasta los gavilanes que hizo innecesaria la puntilla.

El muchacho escuchó una ovación y seccionó la oreja de su rival. Eu banderillas procuró salir del paso, oyendo palmas.

Eu suma: que su faena satisfizo al público, que espera tener otra nueva ocasión para juzgar al debutante. El «Torero» que actuaba de segundo matador, quiso hacerlo todo, pero la fortuna le volvió la espalda, si bien escuchó aplausos en algunas ocasiones.

De las cuadrillas, sobresalieron banderillando «Carillo» y «Llavito» quienes bregaron mucho durante toda la jornada.

Para ellos también hubo palmas. En la mitad de la lidia de la quinta res, saltaron al ruedo unos marineros, tratando de actuar de picadores, siendo arrollados por la res.

Esta, compasiva con exceso, les respetó el físico, pero no así un cabo de mar, que jal ver en medio del anillo á sus subordinados, se lanzó sobre ellos con tan razonables y contundentes argumentos, que los improvisados rejoneros tomaron las tablas con una velocidad pesmosa.

El público, siempre entusiasta de los reses de valor, aplaudió á los marineros, celebrando de paso la oportunidad del dichoso cabito, que actuando de escoba, barrió el anillo que era un primer.

La fiesta fué presidida con acierto por el cabo de la guardia municipal Sr. Lorente.

Un herido

Anoche á las ocho y media ingresó en el Hospital de Caridad un sugeto llamado Nicolás González, de 28 años de edad, casado y natural de Cartagena, con una grave herida incisa en la espalda, de pronóstico reservado.

Según éste, á la mencionada hora, en oca-

sión de ir por una de las calles del próximo barrio de Santa Lucía, donde tiene su domicilio, tuvo la desgracia de pasar por junto á un marinero de la armada, que, faca en mano, reñía con un soldado de infantería de Marina que se defendía con su machete.

Al parecer, éstos se hallaban alcoholizados.

Sin que se explique la causa, el Nicolás fué agredido por el soldado con el machete, recibiendo la herida mencionada.

En el hecho ha intervenido el juzgado de instrucción.

La escuadra

Como estaba anunciado y procedentes de Mahon, han entrado en este puerto los buques de nuestra escuadra, «Pelayo», «Leopanto», «Cardenal Cisneros» y «Extremadura», escoltando los torpederos «Acevedo» y «Ordóñez», los cuales han de pasar la revista de primero de Septiembre en este puerto.

Todos estos buques vienen pintados de color plomo y han hecho una buena travesía.

29 Agosto.

MODAS

No recuerdo si he hablado á ustedes de dos retratos, los más bonitos, que he visto de la marquesa de Pompadour. En la duda... no me abatesgo.

Me refiero al que hizo Boucher, retrato que ella ofreció al cardenal Bernis. Está sentada, en pie ó campo; la rodean árboles y flores. Dos rosas han caído á sus pies. Esos, primeramente calzados con zapatos de puntieguda punta, y de raso color claro; la hebilla es de oro, cuadrada, grande.

En la cabeza, ni una flor; el caballo peinado hacia detras; del moño penden varios bu les; unos quedan en la nuca; otros descansan en el hombro derecho. Se halla sentada en una piedra y apoyada en otra. Esta otra, cubierta de hojas, espullos y libros; en dos de ellos descansan uno de los brazos, el izquierdo; con la mano derecha vece va la hoja del libro que lee. ó que ha leído, porque la mirada no es para el libro, sino para todo... y para nada; para el espacio. Mirada que responde á una actitud distraída, encantadamente pensativa. El traje no puede ser más sencillo.

El otro retrato, hecho por M. G. de la Oour, la representa siempre bella, pero más lujosamente vestida y rodeada. El cabello recogido; ni una flor tampoco, ni una joya entre sus risos. El descote... muy descotado. La falda con postiza cola, pero todo de la misma tela, que es brocado blanco con rosas y espullos. ¡Sus rosas y sus espullos! Ni una guarnición en el vestido. Eu el delantero del corpiño, y donde acaba el descote, empiezan los brazos, que son tres, sobre tul blanco; tul que termina en el picado table. Algo parecidas á las de ahora, las mangas; de arriba son lisas, mueren en el codo; pero no se puede llamar á esto *morir*, ya que les dan vida y hermosura con ó tres amplios volantes de blanco encaje, que dejan descubierta el brazo.

En las manos, así en la falda, pues está sentada, sostiene un libro, que es de música esta vez. (¡Siempre el arte!) Medias blancas, de seda; zapatos blancos, de gú; exagerada la punta, más exagerado aún el tacón.

..... A otras cosas, á otros cuadros menos poéticos. Dicen que cada día se hacen menos visitas.

¿Obedecerá etc á que toda mujer, sean ó no de importancia sus respetivos quehaceres, se considera excesivamente atareada para dedicar días enteros al visitante? Puede que sí.

Por amables que las personas resulten, eso de pasar horas y horas «buscando asuntos» para que no languidezca la conversación, es capaz de rendir y agobiar al espíritu más fuerte.

Razón por la cual cada día se greda más y más la costumbre de recibir de cinco á siete, tan solo, y no á diario, sino una vez por semana.

Existe también, según dicen, esa gran y creciente necesidad de libertad, que acabará por censurar con toda clase de obligaciones; sobre todo si éstas tienen honores de *contrainte*.

Quizás por todo esto, y por otras muchas cosas que en obsequio á la brevedad omito, se generaliza cada vez más en el extranjero la moda de comer en los *restaurants*; moda, repito, no españolizada aún, pero que quizás tarde poco en ser también madrileña.

En el *restaurant* hay menos etiqueta que *chez les gens*. La intimidad es mayor y los buenos afectos nada pierden; al contrario, ganan.

Por regla general, dar de comer en la propia casa requiere cierta *mise en scene* (si vale la frase), que suele pecar de absorbente, *tablette* especial para la señora de la casa; criados que sepan servir (ciencia más difícil de lo que parece), y otros mil detalles de igual y no pequeña importancia.

V A L E

TERCER REGALO

Se entregará un bono de opción al regalo de

500 PESETAS

al que presente 20 VALES en la Administración de EL LIBERAL, en Murcia.

El canje de vales por bonos se cerrará el 25 de Septiembre de 1904, á las doce en punto de la noche.

El Liberal en Murcia

Muchas señoras hay que abominan del «espectáculo» de ver sus salones vacíos después de una gran comida, ó de una *soirée*, cuando ya todos los invitados se han ido... y cuando es muy probable que muchos de ellos hayan olvidado el obsequio recibido.

Y dicen aquellas señoras que es muy triste eso de hallarse luego en completa soledad, después de tanto bullicio y acompañamiento, para no ver más que «luzes que no lucen», y flores desoladas también. Restos de pasadas alegrías, que los criados indiferentes se encargarán de hacer desaparecer.

¡Qué felices deban considerarse esas señoras, si no conocen más tristezas de las cosas que fueron, que esta clase de tristezas!

S. M. T.

MOLINA

SUSCRIPCION á beneficio de las familias

damañadas por el horroroso incendio ocurrido en la tarde del día 4 de Julio de 1904, en 43 hacinas de trigo existentes para su trilla en las eras de San Roque, de esta población: Suma anterior, 6.447,75 ptas.—Don Enrique Guillamón Soriano, 50; D. Prudente Soler y Aena, 35; D. José María Barnevo y Rodrigo de Villamayor, 25; D. Antonio Sandoval Hernández, 5; don Luis Bolarián Fernández, 5; D. José Oranes Hernández, 5; D. José María Sánchez Ortiz, 5; D. Jerónimo Gades Moreno, 3; D. Antonio Martínez Pérez, 2; don José Ruiz Sánchez, 2; D. Juan Piñero Gómiz, 2; D. Francisco Piñero Cascales, 2.

Ayuntamiento y vecinos de Alguazas, la suma de 155,75 pesetas en esta forma: La Corporación municipal, 25; D. Feliciano Martínez Hernández, alcalde, 5; D. Juan Sánchez Fernández, 5; D. Angel Alarcón Verdú, 5; D. José María Barquero Martínez, 5; D. Juan Bermúdez Avenza, 5; D. Diego Fenollar Lorenzo, 5; D. Joaquín Sandoval Fanollar, 5; D. José Antonio Gómez Hernández, 2,50; D. Pedro Vicente García, 2,50; D. Lorenzo Alfonso Martínez, 2,50; D. Francisco Sánchez Fernández, 2,50; D. José Alfonso Gil, 2; D. Alfonso Bravo Bermúdez, 2; D. José Verdú López, 1; don José María Pina García, 1.

D. Oafoe Martínez González, 2,50; D. Antonio Hernández Bernal, 1; don Mariano López Fernández, 0,50; don Francisco Martínez González, 1; D. Manuel Martínez Fernández, 2; D. Manuel Fenollar Lorenzo, 1; D. Rafael Sánchez Serna, 0,25; D. Francisco Bravo Gil, 0,50; D. Tomás Bravo García, 0,10; don José López Sánchez, 0,25; D. Salvador González Hurtado, 0,20; D. Salvador González Sánchez, 0,25; D. Tomás Acís Aréaz, 0,20; D. Francisco Ros Fernández, 0,10; D. Catalina Belchi Sandoval, 0,15; D. María Cano Vicente, 0,10; don Diego Murcia Garrido, 0,25; D. José Molinas Barquero, 1; D.ª Vicenta Almeida Jimeno, 0,50.

D. Juan Antonio Lozano Almeida, 0,25; D. Juan Almeida Campillo, 0,25; D. Joaquín Cantero Almeida, 0,50; D. Tomás Cascales Bravo, 1; D. Patricio Contreras Barnejo, 0,50; D.ª Catalina Bravo Cánovas, 0,15; D. Pedro José Beltrán Fernández, 0,50; D. Domingo Lozano Cantero, 0,25; D. Antonio Corvalán Aréaz, 0,50; D. Pedro Beltrán Gil, 0,40; don Gaspar Beltrán Lorenzo, 0,30; D. Andrés Lozano Cantero, 0,50; D. Vicente Lozano Espalleras, 0,30; D. Manuel Lozano Pineda, 0,50; D. Oafoe Corvalán Acís, 0,50; D. Oafoe Corvalán Martínez, 0,15; D. Juan José Sánchez Cánovas, 0,50; D. Francisco Bravo Barnejo, 0,25; don Agustín Ayala Gallego, 0,25.

D. Juan José Jover Beltrán, 0,20; don Andrés Aréaz Rubio, 0,10; D. Francisco López Sánchez, 0,50; D. Pedro José Sánchez Cánovas, 0,50; D. Pedro Navarro Montero, 0,50; D. Joaquín Corvalán Perea, 0,25; D. Francisco Campillo Almeida, 0,25; D. Pedro López Beltrán, 1; D.ª Catalina Bermúdez Pérez, 2; don Oafoe García Sepúlveda, 0,25; D. Francisco Gil Belchi, 0,50; D. Antonio Campillo Ríos, 0,25; D.ª Josefa Valverde Vallejo, 0,25; D. Andrés López Sánchez,

0,25; D. José González Aréaz, 0,25; don Antonio Martínez López, 0,25; D.ª Juana Ruiz Cae. Is, 0,25; D. Antonio Gallego Alarcón, 0,25.

D. Tomás Jiménez Sánchez, 0,50; don Domingo Egas Gallego, 0,50; D. Francisco Almeida Avenza, 0,25; D. Fernando González Campillo, 0,25; D.ª Carmen Corvalán Hidaigo, 0,25; D. Oafoe Francisco López, 0,20; D. Juan José Martínez Sánchez, 1; D. Diego Corvalán Hidaigo, 0,25; D. José Verdú García, 0,25; don José López López, 0,25; D. Domingo Sepúlveda Campillo, 0,25; D. José Gómez Orubia, 0,25; D. Domingo Verdú Fernández, 0,10; D. Antonio Tomás López, 0,10; D. José Vicente Meseguer, 0,25; D. Andrés Dólera López, 0,50; don Bernardo Montero García, 0,25; D. Antonio Mundo Tomás, 0,25.

D. Alfonso Vicente Sánchez, 0,25; don Antonio Alfonso López, 0,5; D. Francisco Verdú Martínez, 0,25; D. Mariano Martínez Moreno, 1; D. Francisco Verdú Oliva, 0,50; D. Francisco Martínez López, 0,50; D. Antonio González Bravo, 0,25; D. Francisco Cerón Oya, 0,10; don Manuel Martínez García, 0,50; D. Joaquín González Serna, 0,25; D. Francisco Jiménez Sánchez, 0,25; D. José Meseguer Barnejo, 0,25; D. Pascual Gallego Sánchez, 0,50; D. José Fernández López, 1; D. Francisco Bermúdez Avenza, 1; D. Francisco Vicente Dólera, 1; don Domingo Bermúdez Jimeno, 1; D. Juan Antonio Sánchez Cánovas, 0,50.

D. Domingo Alarcón Acís, 0,25; don Francisco Bravo Baranduz, 1; D. Pedro Cánovas Verdú, 0,25; D. Tomás Jiménez Gallego, 0,25; D.ª Olaya Egas Gallego, 0,25; D. Antonio Almeida Campillo, 1; D. Juan Dólera Madrona, 2; don Pedro Dólera Cascales, 0,50; D. Antonio Acís Aguilar, 1; D. Blas Acís López, 1; D. Antonio López López, 0,25; Viuda de D. Juan Bravo Bermúdez, 1; D. Andrés Saez Pineda, 0,50; D. Francisco Jiménez Beltrán, 2; D. José María Alarcón Pérez, 0,50; D. Oafoe Fernández Almeida, 1; D. Mettes Ros Vicente, 1.

D. Sebastián López Bravo, 0,50; don José Sánchez Izquierdo, 1; D.ª Josefa Madrona Aréaz, 2; D. Antonio Corvalán García, 0,50; Suma, 6.724,50.

Continúa abierta la suscripción en la Alcaldía de esta villa; advirtiendo que en la semana próxima quedará cerrada aquella, para proceder al reparto de lo recaudado.

Molina 26 de Agosto de 1904.—El alcalde, Pedro José Vicente.

ALICANTE

(POR CORREO)

¡Qué corridilla!

Aún dura entre los aficionados el mal sabor de boca que nos dejó la última corrida de la temporada.

El ganado —supongamos que lo sea— don Mariano Arroyo, puede ya enviar al matadero las reses que tenga en su vacada. No hay ejemplo de mansedumbre como el de los bueyes lidiados ayer tarde, de los que milagrosamente solo dos se libraron del tostón.

Con un ganadito así, que además dió muestras ostensibles de haber sido jugado en infinidad de capeas, nada digno de mención podían hacer los matadores, á no ser despaclar lo antes posible á los boyacones, evitando un serio conflicto en la plaza.

A Bonarillo se le vieron deseos de ganar palmas, y el público no se las regateó en la lucida y valiente faena de muleta que empleó en el quinto, única cosa que le permitió hacer las pésimas condiciones del ganado.

Templaito tuvo más fortuna con el acero, porque comprendió que á los mansos hay que asegurárselos yéndose á los bajos. También pudo hacer una regular faena en un toro, y demostró sed de palmas.

Y basta y sobra para colocar el epitafio sobre la bueyada de ayer, recomendando al empresario que no olvide el camino del Colmenar.

Protesta

El gremio de sembreros de esta capital ha dirigido un telegrama al ministro de la Gobernación, protestando contra la ley del descanso dominical, que juzgan lesiva para sus derechos.

A Madrid

En el tren correo, ha regresado esta tarde á Madrid el diputado á Cortes y jefe del partido liberal en Jaén, don José Sabater.

29 Agosto.

VINAROS

(POR TELEGRAMO)

Gasset.—La Cámara de Comercio.— Amenaza del gobernador.—La inspección.—Precauciones.

Vinaros 29 (6'35 t.)

Llegó el diputado republicano Gasset, siendo ovacionado.

Gasset creó que la cuestión obrera es política y de difícil solución.

La Cámara de Comercio parece que quiere disolver las sociedades obreras en vista de que no cuenta con los votos de las mismas.

Las pretensiones de los obreros son dignas de ser apoyadas.

El gobernador ha amenazado á las sociedades con cerrales los locales y se- liarlos.

Esto ha excitado más á los obreros.

Se creó generalmente que la inspección del Ayuntamiento es inoportuna.

Hay se presentó el delegado, comenzando la inspección.

Se temía sucesos y se tomaron grandes precauciones.

El Ayuntamiento está rodeado de civiles.

Hasta ahora nada ha ocurrido.

Diario de Murcia

En San Javier

Nunca ha habido entre Murcia y Cartagena un servicio de trenes tan conveniente y cómodo para el público, como el que hay ahora. El número de trenes y las horas de ida y vuelta, permiten utilizar, á los que van á Cartagena y vienen á Murcia, el tiempo que necesitan para sus asuntos, desde las seis de la mañana hasta las nueve de la noche. Lo mismo sucede con las estaciones intermedias. Además la compañía de M. Z. y A. da billetes de ida y vuelta, con cierta economía para todas las estaciones.

Por este motivo ha sido grande el movimiento de viajeros por esa línea en la época de verano, y lo es todavía porque sus vagones muchísimas familias en los campos y en los pueblos ribereños de San Javier y Pinatar.

Balicas es el centro de ese movimiento.

Por esa estación exporta el campo sus productos y San Javier su pescado y por ella se importa á esos pueblos y sus caseríos lo que reciben de fuera. En ninguna otra estación de Murcia á Cartagena hay ni la décima parte del trabajo que en aquella; y, sin embargo, el personal me parece que es igual que en todas.

¡Pues en esa estación nos encontramos el domingo entre nueve y diez de la mañana, unos cuantos amigos de Cartagena y Murcia, que, invitados por D. José Maestre, íbamos á comer un arroz y pescado, cores de las célebres encañizadas de San Javier, en el famoso kiosko titulado «La Ezequiel», que se levanta en la margen del Mar Menor, con vistas al Mediterráneo, sitio delicioso y pintoresco, que nos brindó ese día un viento fresco que se llevaba las servilletas de la mesa.

Para no abusar del lector diré que el arroz, hecho á la marinera y por gente auténtica del mar, estaba esbrosísimo y que nos lo comimos. Como así mismo el pescado recién cogido de los corrales; cocido al caldero y saado al natural. Superiores ambos. Lo que se dice riquísimo!

La sala de este pescade y demás cosas buenas que hubo las pusieron los comensales cartageneros, el Doctor Maestre que nos acompañó y su hermano D. José, mantenedor de la fiesta. Entre los cartageneros estaban los periodistas Sres. García Vaso, Ortuño, Bautista y algunos otros, con los que fraternicé cordialmente. Por ellos supe, entre otras cosas, que hay en Cartagena mucha animación para venir á las corridas de nuestra feria.

Los honores de la fiesta se los llevaron mercedemente los hermanos Maestre. El D. Tomás porque nos encantó con su conversación siempre amena y siempre instructiva, y porque se extrajo á la mucha labor que sobre él pesa, á pesar de estar versaneando, para dedicarnos una tarde entera de efusión y de cariño. Y el D. José Maestre, porque, con su talento y bondad, sabe hacerse de buenos y leales amigos entre los periodistas de todas matizos políticos y entre los hombres de todas las clases sociales. También D. José Maestre plumea largo.

El final fué una visita á D. Antonio García Alix, á quien encontramos en su casa con D. José Ledesma, y rodeado de su buena y distinguida familia.

Tiempo hacía que yo no había tenido el gusto de saludarle y por eso tuve una verdadera satisfacción en darle un abrazo. Somos antiguos amigos; y además, para mí, los murcianos que valen, se reducen á dos clases, buenos y mejores. Todos estimables. La lucha para los que la quieren.

En San Javier quedan todavía bastantes familias versaneando.

El pueblo es alegre y tranquilo. Hay la bastante concurrencia para que no falte animación; pero no hay la aglomeración angustiosa, que encarece las casas y los comestibles. Hay hasta higiene municipal; porque ví rociados el pequeño paseo y la gran plaza de la iglesia.

Los versaneantes estarán así todos el día 1.º de Septiembre en esta ciudad.

D. Tomás Maestre no vendrá á Murcia como nos tenía ofrecido. El día 13 regresará directamente á Madrid.

José Martínez Torno.

VII JA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Estará hoy en las Capuchinas, por D.ª María Teresa Riquelme. Misa en la Merced. SAN ROS DE MAY.—Santa Rosa de Lima, San Celedonio y San Emeterio.

EXTRANJERO

El globo «Lebandy» París 28. El globo «Lebandy» descendió, sin incidentes, en Sarquigny.

La estafa del «Cantiner»,

Repatrio del dinero Madrid 29 (12 t.) Ha declarado Eugenio Fernández. Parece dice que vivía de una pensión que le enviaban cuatro compadres, entre ellos María Reina.

En el reparto del dinero le correspondió al Eugenio 55.000 pesetas, que las perdió en un negocio de juego que estableció en Valencia. Igual cantidad les correspondió a Mariano Conde y Ventura Saez. También intervinieron en la estafa el Perro y tres polifemas. Uno de éstos ocupa un alto cargo. Primeramente rechazó éste 20.000 pesetas que le ofrecían, aceptando 25.000. Sospecha el detenido que le ha denunciado el padre de su cómplice.

El premio de 25.000 pesetas que ofreció el Cantiner se entregará al inspector que realizó la detención de Eugenio Fernández, Sr. Aguilera.

PROVINCIAS

Detalles de un motín Zaragoza 29 (10 m.) Los desórdenes ocurridos en los pueblos de Osera y Fuentes se produjeron por sorpresa de la guardia civil a varios embajadores, cortando tamarices.

Fueron denunciadas y esto hizo que se presentaran más de 50 hombres armados y dando gritos contra la guardia civil. Faltan detalles.

Crimen inexplicable

Dois muertos y un herido Sabadell 29 (11 m.) Jaime Ferramón, jornalero, entró en la casa del propietario Sr. Gari y mató de un tiro a una señora que estaba de visita.

Luego hirió gravemente a la dueña de la casa y por último bajó a la bodega y se mató de un tiro. No se saben las causas de este crimen.

Alcalá del Valle

Mitín en Tanger Tanger 29. Se celebró el anunciado mitín para protestar de los sucesos de Alcalá del Valle.

Estuvo muy concurrido. Fermín Salvachéa fue aclamado. Se pronunciaron violentos discursos contra el Gobierno y las autoridades de España. Se acordó adherirse al boycottage mientras no se haga justicia.

El juez especial

Sevilla 29 (11 m.) El juez especial que entiende en los

sucesos de Alcalá del Valle, marcha hoy a Cádiz. Las diligencias que allí haga determinarán su viaje a Ronda y Alcalá.

MADRID

Criminal detenido Madrid 29 (12 t.) En el domicilio del guardia municipal Domingo Rodríguez se presentó ayer un primo suyo, reclamado por un crimen que cometió en un pueblo extremeño. El guardia lo detuvo y lo entregó al juzgado.

Rusia y el Japon

De Port Arthur.—Tren de heridos.—Espías fusilados. Londres 29. Telegrafían de Chefu que chinos heridos de Port Arthur dicen que los japoneses a pesar de los ataques constantes a la posición rusa de Jteshan, no han logrado tomarla.

San Petersburgo 29. Comunican de Mckán que hallé do un tren de heridos del combate de Anping. Dicen que duró tres días sobre los frentes E. y S. En otros combates librados en Andeehanjan, los rusos abandonaron la posición, retirándose con 300 bajas. Han sido fusilados cuatro espías japoneses que lograron introducirse en un cuartel de las reservas rusas.

Encarnizado combate. — Bajas rusas

San Petersburgo 29. Sakaroff comunica un encarnizado combate con cinco divisiones japonesas. Los rusos abandonaron el día 26 las posiciones de Ischaa y Amping, teniendo 1.500 bajas. Los japoneses las tuvieron considerables. El día 27, los japoneses volvieron a tomar la ofensiva.

LOCURA DE AMOR

(CUENTO) —¿Y esa también es una loca?—pregunté a media voz, refiriéndome a una

hombre a quien faltaban los dos brazos y que permanecía inmóvil en medio del patio. —Sí. —No parece peligroso. —No se fia usted de él. Si dispusiera de sus brazos, no le consentiríamos esa libertad relativa de que goza; a veces habla razonablemente y de pronto se enfurece de un modo terrible, sin que haya medio de contener sus feroces impulsos. Adivinando que hablábamos de él, se acercó a nosotros lentamente. Sentí el doctor, se inclinó ante mí y, como para tranquilizarme, me dijo: —No tema usted, caballero. Los locos como yo no hacen daño a nadie. A quien hay que temer es a los alienistas, que por cualquier cosa encierran a uno. No sé por qué me han traído a este manicomio. Tengo firme la cabeza y sé a qué atenerme sobre el particular. A demás, medito, estudio y me divierto analizando cuanto me rodea. Su amigo de usted sabe que lo que yo digo es la pura verdad. ¿No es cierto, doctor? Tengo, como todo el mundo, mis buenos y mis malos ratos. Los que andan sencillos por la calle tienen también sus alternativas de alegría y de tristeza, y a nadie se le ocurre declarar que están privados de razón. Y

eso que tales variaciones están por lo general desprovistas de motivo, ni entran que yo. El loco movió la cabeza y su mirada adquirió una expresión sinistra. Sin esperar que yo le interrogara, prosiguió en estos términos: —O ga usted mi historia y luego me dirá si conoce usted algo más terrible y espantoso en el mundo. Amé a una mujer en la que encontré toda la ternura de mi alma. Nuestras relaciones duraron tres años. Una tarde, al regresar a mi

cer, resuelto a realizar mucho antes mi venganza. En Lyon hay una larga parada. Bajé el reloj. Eran las doce de la noche. No, no me era posible esperar tanto tiempo. Soy ágil y vigoroso. Bajé en plena velocidad y por el estribo, agarrándome bien, no me ha de ser difícil pasar al otro departamento. La alegría duplicaba mis fuerzas y mi voluntad. Bajé el cristal de mi portezuela y una ráfaga de aire me echó hacia atrás. La noche estaba muy oscura y no se distinguían más que los alambres del telegrafo. Adelanté otra vez el cuerpo y traté de alcanzar la manecilla exterior. Iba a lograr mi propósito, cuando el estribo estridente. Por instinto extendí los brazos, y acto continuo experimenté un dolor indescriptible y caí sin sentido sobre los cojines del carruaje. Después comprendí lo que había ocurrido. El tren había entrado en un túnel y mis brazos habían chocado contra el muro de piedra. Permanecí largo rato sin conocimiento. Cuando lo recobré era todavía de noche. El dolor que yo experimentaba no podía ser comparado con nada. Me miré los brazos. No eran más que una mezcla de carne machacada, de sangre y de polvo. A pesar de todo, se alzó ante mí la imagen de los miserables que estaban en el otro departamento. Abrigaba yo la convicción de que iba a morir allí como un perro, sin que mi venganza llegara a realizarse. Me ensañaba la idea de la muerte. Se me ocurrió de pronto una idea: la campanilla de alarma. Sí, ¿pero como alcanzarla con los dientes? Logré ponerme de rodillas, me volví a desplomarme bajo el peso de mis horribles sufrimientos. Apoderadas de mí un feroz intento y perdí nuevamente el sentido. No sé lo que pasó después. Me encontré en un lecho de hospital, donde permanecí dos meses entre la vida y la muerte. Me habían amputado los dos brazos. En cuanto a los culpables...

TERCER REGALO

de un billete del Banco de España de 500 pesetas

Se se, encontré el bido vacío. La infame me había abandonado. Reváncese sus ropas, sus alhajas y todo cuanto le pertenecía. En vano recorrí todo París en busca de la infiel. Únicamente logré averiguar que se había fugado con un hombre; pero nadie pu lo decirme ni el nombre del receptor ni la dirección que había tomado. Creí que iba a perder la razón, y en aquel momento hubiera podido encerrarme con sobrado motivo en un manicomio. En el estado de excitación en que me hallaba, si les hubiese encontrado habría ocurrido una catástrofe. Pero nadie se ocupaba de mí. Transcurrieron los meses, me hallaba más tranquilo y había vuelto a la normalidad de mi vida, cuando un día, encontrándome de paso en Marsella, un amigo me dijo: —¿Te acuerdas de Margarita? Está aquí.

Si me hubiera derribado en tierra de un puñetazo en el pecho, no habría experimentado una sensación más terrible y dolorosa. Sin embargo, recobré en seguida mi entereza y le pregunté: —¿Dónde? —En el mismo hotel que yo. Me crucé con ella en la escalera hace una hora. Iba acompañada de un caballero. —¿A qué hotel te refieres? —A ese que está a dos pasos. Pero ya no los encontraré. Al pasar, les vi entrar un coche para el rápido de París, que sale a las diez y cuarenta. Son las diez y media y estarán en la estación. En aquel instante pasó un carruaje; toqué por asalto y díje al cochero: «¿U Luis si va usted a la estación en cinco minutos!» Cuando llegué, aún no había salido el tren. Tomé mi billete, me metí en un coche y me dejé caer sobre los cojines rendido de fatiga. Estaba solo y el tren corría a toda velocidad por el campo. Renacía íntegro mi dolor al pensar que la máquina me arrastraba en su carrera con la mujer a quien tanto había amado. Me levanté para coger la corbinita de la lámpara y maquinalmente mis ojos se dirigieron al cristal triangular que permite ver desde un departamento al inmediato. Acto continuo reprimí en mi garganta un grito terrible. La vi ante mí, separada de aquel cristal. Estaba dormida junto al hombre que la acompañaba. —¡Ah, canallas!—exclamé— ¡Ya os tengo en mi poder!

Había pensado agredirles en París a la llegada del tren; pero mudé de parecer, resuelto a realizar mucho antes mi venganza. En Lyon hay una larga parada. Bajé el reloj. Eran las doce de la noche. No, no me era posible esperar tanto tiempo. Soy ágil y vigoroso. Bajé en plena velocidad y por el estribo, agarrándome bien, no me ha de ser difícil pasar al otro departamento. La alegría duplicaba mis fuerzas y mi voluntad. Bajé el cristal de mi portezuela y una ráfaga de aire me echó hacia atrás. La noche estaba muy oscura y no se distinguían más que los alambres del telegrafo. Adelanté otra vez el cuerpo y traté de alcanzar la manecilla exterior. Iba a lograr mi propósito, cuando el estribo estridente. Por instinto extendí los brazos, y acto continuo experimenté un dolor indescriptible y caí sin sentido sobre los cojines del carruaje. Después comprendí lo que había ocurrido. El tren había entrado en un túnel y mis brazos habían chocado contra el muro de piedra. Permanecí largo rato sin conocimiento. Cuando lo recobré era todavía de noche. El dolor que yo experimentaba no podía ser comparado con nada. Me miré los brazos. No eran más que una mezcla de carne machacada, de sangre y de polvo. A pesar de todo, se alzó ante mí la imagen de los miserables que estaban en el otro departamento. Abrigaba yo la convicción de que iba a morir allí como un perro, sin que mi venganza llegara a realizarse. Me ensañaba la idea de la muerte. Se me ocurrió de pronto una idea: la campanilla de alarma. Sí, ¿pero como alcanzarla con los dientes? Logré ponerme de rodillas, me volví a desplomarme bajo el peso de mis horribles sufrimientos. Apoderadas de mí un feroz intento y perdí nuevamente el sentido. No sé lo que pasó después. Me encontré en un lecho de hospital, donde permanecí dos meses entre la vida y la muerte. Me habían amputado los dos brazos. En cuanto a los culpables...

—¿Quién puede comprobar las aseveraciones de un loco! —Sin embargo, el tren, el túnel... —Eso es indiscutible; pura, con efecto, se le encontró mutilado en un departamento de primera clase. Pero por más pesqueras que se han practicado nada se sabe de los supuestos culpables. Lo único positivo es que está loco de remate, sin esperanzas de que recobre la razón perdida. Nos retirábamos lentamente del patio, cuando desde el fondo de uno de los pabellones llegó hasta nosotros una voz terrible que gritaba: —¡Ah, canallas! ¡Ya os tengo en mi poder!

TIRO NACIONAL

No es fácil conseguir, sin incurrir en omisión, todos los tiradores que acudieron ayer a hacer prácticas en el campo de tiro y menos indicar sus resultados, porque el tiro fue extraordinario en los cuatro puntos que se habilitaron. Se notó la ausencia de algunos de primera fila a quienes conviene recordar que no se duerman en sus laureles y no confíen demasiado en sus excelentes condiciones personales, porque son muy pocos los días que faltan para el Oca-

curso y conviene llegar a él bien preparado. El entusiasmo en todos fué grande, el buen deseo de mejorar las tiradas era general, pero debí confesar con ingenuidad que no estuvieran los concurrentes a la debida altura. Confío que esta semana la habrán de aprovechar todos y los resultados del actual concurso podrán figurar entre los brillantes de otros anteriores. Diana 29 Agosto.

El partido quedó constituido bajo las bases de la Asamblea gloriosa celebrada en 24 de Marzo del pasado año en Madrid, y en la que se hizo la comunión de los diversos ideales que dentro del mismo partido existían, proclamándose unánimemente para ser su director al respetable tribuno y jefe del Poder Ejecutivo D. Nicolás Salmerón y Alonso, gloria de la política española. Estos jóvenes republicanos, sacrificándolo todo en aras de su ideal, con el alma henchida de entusiasmo y el corazón rebosando de entusiasmos han proclamado con voz unánime ostentar ellos la representación del Sr. Salmerón como jefe del partido Unión Republicana, y secundar la obra magna emprendida de moralidad y justicia, de igual manera que su ilustre jefe está haciendo en pro de la hermosa y noble causa que defiende. Puestos de manifiesto a los concurrentes por la Junta fundadora de dicho partido tales extremos, se hizo por el joven Sr. Manzanera, que por elección de los reunidos presidió el acto, la presentación de los jóvenes iniciadores del partido aludido. La comisión fundadora leida por el Sr. Manzanera, fué la siguiente: D. Gregorio Martínez Pérez, D. Juan Martínez López, D. Francisco Sastre Moreno, D. Juan Antonio Méndez Martínez, D. Juan García Mestre, D. Salvador Llamas Carrasco, D. Juan Rodríguez Larrosa, D. Enrique Fdez Campoy, don Blas Osanovas Martínez y D. Santiago Aragón Franco. Seguidamente leyó un bien escrito trabajo el entusiasta joven republicano Sr. Llamas, encaminado a ensalzar las ve tsajas del régimen a que rinden culto. Con un elegante estilo y una erudición clara y precisa, supo captar las simpatías del auditorio. Después, el joven Sr. Osanovas habló para decir que era digno de aplauso la obra de moralidad y justicia que había imprimido el Sr. Salmerón al hacer la gran obra redentora de la Unión Republicana; concluyó diciendo el joven orador que me le animaban otros deseos que el ver llegar tan anhelado día en que, mediante los esfuerzos de los magnates del gran partido Republicano Español triunfara el ideal que ellos sustentan y para entonces colocados en las gradas del poder llevar a cabo la noble, hermosa y magnánima a la par que desinteresada obra de redención. Puso corosamiento a este acto con su brillante plebe el joven estudiante de derecho D. Mariano Sánchez Manzanera, el que probó en su hermosa apología del ideal republicano las grandes condiciones que pesen como orador, y en honor a la verdad hay que tributar un aplauso merecido al Sr. Manzanera porque hoy nos ha probado una vez más la fama de que viene precedido. Seguidamente el Sr. Martínez López

hizo uso de la palabra para leer un breve y bonito discurso alentando las mismas ideas, el que le valió nutridos y prolongados aplausos. A la terminación de dicho acto se hizo una manifestación de escrito por parte de los reunidos a los organizadores, pues en éstos se ve que alienta el espíritu de avance en las corrientes del progreso. Ha quedado abierto el censo para que en el se inscriban todos aquellos jóvenes que comulgan en el ideal republicano: En la Pastelería Murciana, sita en la calle de Correders; en el barrio de San Cristóbal, farmacia de D. Fernando Sánchez Mestre (Mayor, 21), y en la calle Carril de Caldereros, en el domicilio del entusiasta partidario Sr. Llamas. Por nuestra parte enviamos el testimonio de afecto y consideración a que son dignos acreedores a los fundadores de tal partido y nos complace ver en este pueblo una juventud briosa y llena de entusiasmos que anhela días de mejor ventura a nuestra infortunada España. 29 Agosto.

La Juventud Republicana DE LORCA

Ayer tarde tuvo lugar en el salón de actos del piso principal del Centro Obrero, una reunión republicana convocada por los jóvenes de esta que profesan tales ideas, para hacer efectiva la creación del partido Juventud Republicana en Lorca. El partido quedó constituido bajo las bases de la Asamblea gloriosa celebrada en 24 de Marzo del pasado año en Madrid, y en la que se hizo la comunión de los diversos ideales que dentro del mismo partido existían, proclamándose unánimemente para ser su director al respetable tribuno y jefe del Poder Ejecutivo D. Nicolás Salmerón y Alonso, gloria de la política española. Estos jóvenes republicanos, sacrificándolo todo en aras de su ideal, con el alma henchida de entusiasmo y el corazón rebosando de entusiasmos han proclamado con voz unánime ostentar ellos la representación del Sr. Salmerón como jefe del partido Unión Republicana, y secundar la obra magna emprendida de moralidad y justicia, de igual manera que su ilustre jefe está haciendo en pro de la hermosa y noble causa que defiende. Puestos de manifiesto a los concurrentes por la Junta fundadora de dicho partido tales extremos, se hizo por el joven Sr. Manzanera, que por elección de los reunidos presidió el acto, la presentación de los jóvenes iniciadores del partido aludido. La comisión fundadora leida por el Sr. Manzanera, fué la siguiente: D. Gregorio Martínez Pérez, D. Juan Martínez López, D. Francisco Sastre Moreno, D. Juan Antonio Méndez Martínez, D. Juan García Mestre, D. Salvador Llamas Carrasco, D. Juan Rodríguez Larrosa, D. Enrique Fdez Campoy, don Blas Osanovas Martínez y D. Santiago Aragón Franco. Seguidamente leyó un bien escrito trabajo el entusiasta joven republicano Sr. Llamas, encaminado a ensalzar las ve tsajas del régimen a que rinden culto. Con un elegante estilo y una erudición clara y precisa, supo captar las simpatías del auditorio. Después, el joven Sr. Osanovas habló para decir que era digno de aplauso la obra de moralidad y justicia que había imprimido el Sr. Salmerón al hacer la gran obra redentora de la Unión Republicana; concluyó diciendo el joven orador que me le animaban otros deseos que el ver llegar tan anhelado día en que, mediante los esfuerzos de los magnates del gran partido Republicano Español triunfara el ideal que ellos sustentan y para entonces colocados en las gradas del poder llevar a cabo la noble, hermosa y magnánima a la par que desinteresada obra de redención. Puso corosamiento a este acto con su brillante plebe el joven estudiante de derecho D. Mariano Sánchez Manzanera, el que probó en su hermosa apología del ideal republicano las grandes condiciones que pesen como orador, y en honor a la verdad hay que tributar un aplauso merecido al Sr. Manzanera porque hoy nos ha probado una vez más la fama de que viene precedido. Seguidamente el Sr. Martínez López

La temperatura

(Observaciones del Instituto provincial) 29 de Agosto A las 8 de la mañana 23'5; a las tres de la tarde 31'0. Temperatura máxima 33'5; id. mínima 19'3; al sol 37'5.

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS

CARTAGENA, MURCIA, LORCA, LA UNION, AGUILAS Saldo anterior. Ptas. 3.051.376'11 Imposiciones durante la semana. 43.404'12 Suma. 3.094.780'23 Reintegros. 42.278'57 Saldo. Ptas. 3.052.506'66 Cartagena 27 de Agosto de 1904.

LAS 500 PESETAS DE "EL LIBERAL,"

Con el regreso de los veraneantes ha aumentado en esta Administración la afluencia de suscriptores y compradores de EL LIBERAL que desean efectuar el canje de sus vales por bonos de opción a nuestro tercer regalo de 500 pesetas. Todavía, a contar desde el 5 de Septiembre, queda una serie completa de vales, pero la mayoría de los interesados y nosotros deseamos que así lo hagan, para evitar a última hora la aglomeración consiguiente, los van canjeando conforme se van terminando las series, reuniendo así en los bonos números para entrar en suerte de muy diferentes millares. De la región recibimos desde hace tiempo muchas cartas para el canje, siendo de oportunidad recordar a los que utilizan el correo para la petición y nuestra entrega, que no se olviden de incluir el sobre con sello de quince céntimos, para hacer por nuestra parte la remesa de bonos en sobre cerrado y no en franqueo de impresos. Leyó primeramente las firmas. —No conozco a ninguno de estos señores—se dijo— y sin embargo, me piden una cita para hablarme de un asunto de la mayor importancia. Se quedó pensativo un momento. —¡Es extraño!—murmuró. Y se puso a leer segunda vez las cartas. Decían así: «Señor conde de Balboa.—Muy señor mío: Aunque no tengo el honor de conocerle personalmente, me atrevo a suplicarle me conceda una entrevista, para tratar de un asunto de la mayor importancia.— Su servidor q. b. s. m., El coronel Ems.» La otra decía lo siguiente: «Si el señor conde de Balboa quiere saber cosas que le importan y que son en las presentes circunstancias para él del mayor interés, estará esta tarde a las cinco en esta su casa, calle del Prado, número...—El doctor Santafé.» Estas dos cartas aumentaron las tribulaciones del conde, pues aunque firmadas por nombres desconocidos para él, todo le sobresaltaba en las circunstancias en que se hallaba. Durante una hora permaneció con las cartas abiertas encima de una mesa. Después de veinte minutos de vacilación, las arrojó al fuego de la chimenea, diciendo: —¡Ah! Si fuera... Y su rostro palideció hasta tomar los tintes lívidos de la muerte.

Enrique Pérez Escrich

Los Angeles de la Tierra

que se hagan las dos bodas a un tiempo, se harán. Si así no fuera, no respondiendo de mí. La pasión que siento por Virginia me domina, y sería capaz de todo. Por lo demás, el día después de mi boda el señor conde podrá hacer un auto de fe con una docena de cartas, las cuales forman una historia llena de episodios interesantes, que el público, siempre ansioso de novedades, leería con el mayor placer. Y Juan Antonio, después de arrojar al rostro del conde tan terrible amenaza, aprovechándose de su aturdimiento, saludó y salió de la habitación. CAPÍTULO XII NO HE DE INSONMIO El conde permaneció el resto del día encerrado en su despacho. A las seis de la tarde envió recado a su hija diciéndole que podía comer sola, pues él estaba convidado en casa del embajador francés. Luego dió órdenes terminantes a sus criados, advirtiéndoles que no estaba en casa para nadie a excepción de su agente de negocios don Bautista García. Este vino a verle a las diez de la noche. Entró en el despacho de su antiguo amo, temeroso de ser mal recibido.

El conde le salió al encuentro, tendiéndole una mano en señal de reconciliación. —No tienes tú la culpa, querido Bautista—le dijo— de las infamias que cometa tu hijo, aunque fué una imprudencia conservar esas cartas. —Lo sé, señor, y haré lo deplorable. —Juan Antonio vino a verme. —¡Ah! No quisiera oír pronunciar ese nombre. Las puertas de mi casa se han cerrado para él. Y fijando una mirada anhelante en el conde continuó: —Supongo que la presencia de mi hijo habrá irritado al señor conde. —Procuré dominarme. —Bautista suspiró. —Al retirarse tu hijo—volvió a decir el conde— tuvo el atrevimiento de dirigirme una amenaza. —¡Infame! —Sí, bien puedes decirlo, aunque te hieras dolorosamente las más delicadas fibras del corazón. Tu hijo es uno de esos seres desnaturalizados que nada respetan, que no aman sobre la tierra más que a ellos mismos, y que todo lo sacrifican a su egoísmo. Quiere que pida la mano de Virginia a Horacio. ¡Pobre joven! Sería desgraciada con un esposo como Juan Antonio. —Bautista guardaba silencio. Conocía las justas apreciaciones del conde, pero se trataba de su hijo. —Después de todo—continuó el conde—esa es una cuestión que debemos meditar con detenimiento, porque le creo capaz de todo, hasta de dar publicidad a mi correspondencia. Y el conde, pasándose la mano por la frente, como si quisiera desahogar tristes pensamientos, continuó: —Me trae alguna noticia satisfactoria perteneciente a Genaro?

—¡Ah, señor! No parece sino que la tierra se lo ha tragado. Me ha sido imposible encontrarle. —Entonces, estamos alerta; dispongámonos para el golpe que nos amenaza, porque temo que Genaro se halle en poder de aquellos mismos a quienes robó los documentos. —Eso es lo que yo sospecho. —Bautista permaneció dos horas en el despacho del conde, hasta que, manifestándole éste que se sentía fatigado, le dejó solo. Durante este tiempo trataron de buscar el recurso salvador que debía librarles de la angustiosa situación en que se hallaban, pero nada consiguieron. El conde, que había hecho un viaje de cien leguas, se retiró a su dormitorio. Pero el sueño no es siempre dócil y sumiso, aunque se le llame y acaricie. A la una de la noche, D. Alejandro aún se revolvía en el lecho sin poderse dormir. Por fin le rindió la fatiga y sus párpados se cerraron. Entonces la pesadilla con toda su terrible fantasma comenzó a mortificarle. Claros como las vistas de un cosmorama, fueron cruzando por su imaginación mil y mil espectros amenazadores. Elena, sir Carlos, el doctor Samuel, esos tres fantasmas cuyo recuerdo se hallaba vivamente grabado en su corazón, fueron a sentarse a los pies de su cama, envueltos en blancos sudarios. Aquellas visiones tenían ojos que arrojaban llamas, bocas que sonreían de un modo que enfriaba la sangre. Escuchaba sus voces, sentía el eco de sus reconvocaciones resonar en el fondo de su pecho, como el golpe de un martillo sobre la losa de un sepulcro.

Uno le pedía sus hijos y su esposa; otro, su honra; Elena su vida. Elena, la sombra vengadora más terrible, más amenazadora, no hablaba; pero las palabras que quería dirigirla iban apareciendo grabadas sobre su pálida y lívida frente, con caracteres de sangre. Al mismo tiempo llegaban hasta sus oídos tristes y débiles lamentos que parecían salir del fondo de la tierra, y la voz moribunda de una mujer que decía: —¡Ese es vuestro asesino! ¡Maldecid! De pronto todos los espectros desaparecieron, todas las voces callaron. El conde se vio en un elegante salón, rodeado de sus amigos, de sus deudos. De repente cayó un lienzo de pared, y apareció detrás un cuadro inmenso. Retrocedió espantado. En el fondo de aquel cuadro se veía un patíbulo y un hombre, en el que reconoció a su misma persona, estaba sentado sobre el fatal banquillo de los reos. Todos se apartaban de su lado, todos le señalaban con el dedo, todos tenían su contacto, como sucedía en otros tiempos con los infelices leprosos. Per fin despertó, y al abrir los ojos a la luz, a la realidad de una existencia herida por la dentada rueda del remordimiento, los volvió a cerrar rápidamente. La lámpara de su alcoba agonizaba, falta de aceite, y aquella llama oscilante y tenebrosa le dió miedo. A la mañana siguiente, cuando tiró del llamador de la campanilla, un criado entró, presentándole dos cartas en una bandeja de plata. El conde, pálido, ojoso, por efecto del terrible insomnio de la noche anterior, cogió aquellas cartas.

—No conozco a ninguno de estos señores—se dijo— y sin embargo, me piden una cita para hablarme de un asunto de la mayor importancia. Se quedó pensativo un momento. —¡Es extraño!—murmuró. Y se puso a leer segunda vez las cartas. Decían así: «Señor conde de Balboa.—Muy señor mío: Aunque no tengo el honor de conocerle personalmente, me atrevo a suplicarle me conceda una entrevista, para tratar de un asunto de la mayor importancia.— Su servidor q. b. s. m., El coronel Ems.» La otra decía lo siguiente: «Si el señor conde de Balboa quiere saber cosas que le importan y que son en las presentes circunstancias para él del mayor interés, estará esta tarde a las cinco en esta su casa, calle del Prado, número...—El doctor Santafé.» Estas dos cartas aumentaron las tribulaciones del conde, pues aunque firmadas por nombres desconocidos para él, todo le sobresaltaba en las circunstancias en que se hallaba. Durante una hora permaneció con las cartas abiertas encima de una mesa. Después de veinte minutos de vacilación, las arrojó al fuego de la chimenea, diciendo: —¡Ah! Si fuera... Y su rostro palideció hasta tomar los tintes lívidos de la muerte.

Informe sobre la ley de alcoholes

Del informe dado acerca de la mencionada ley por el Sindicato Agrícola Requeñense y la Junta de Defensa Vitícola de Utiel, en representación de los viticultores del distrito de Requena, extractamos las siguientes conclusiones:

LORCA

CRIMEN HORROROSO

(POR CORREO) Confirmación

Como de costumbre, hoy domingo se ha publicado en esta el correspondiente número del semanario titulado El Ideal, continuando su completa información respecto al crimen de la Oulebrina.

De dicha información y corroborando lo que comunicó a EL LIBERAL con referencia a la falta de sinceridad de la tía Chiripa, como el siguiente recorre:

«No se comprende, y no se comprende porque es imposible, que una mujer diga cómo y en dónde fue asesinado un hombre y cómo y en dónde fue enterrado su cadáver, sin que tal mujer haya presenciado los hechos o sin que los conozca por relato directo o indirecto de algún autor ó de algún testigo presencial de los mismos.»

«La lógica se han impuesto, y la verdad y la lógica ofendidas ante la falta de sinceridad con que la tía Chiripa explica sus revelaciones relativas al horroroso crimen de la Oulebrina, la acusación de cómplice, encañadora y marullera.»

«De tal la acusación también la opinión pública, pues si creyó en el lógico sonambulismo de la tía Chiripa cuando entendía que ésta reveló el crimen en abstracto, hoy que oye que la Agustina Gil conocía hasta sus más minuciosos detalles tiene la persuasión de que aquella falta á la verdad.»

«Por esto la opinión general se extraña de que la tía Chiripa no esté presa, hasta obligarla á ser sincera por los medios legales con que la justicia cuenta.»

«He aquí lo incomprensible: he aquí lo que no se explican los que con interés siguen la marcha de este célebre proceso; mas, como se confía en la ilustración y moralidad del juez que lo instruye, quizás el riguroso secreto del sumario encierre la explicación de lo que parece incomprensible, pues pudiera suceder que la plausible reserva del juez mantuviese ocultas á las escudriñadoras investigaciones del periodismo periodístico, mas amplias revelaciones hechas por la tía Chiripa.»

Si así fuese, habría que tributar un nuevo aplauso á D. José Arco.»

Incomunicación deficiente

El mismo periódico El Ideal hace referencias al rumor de que informó á EL LIBERAL, respecto al quebrantamiento de la incomunicación en el trayecto de la cárcel al juzgado cuando por segunda vez fué conducida á éste la procesada y confirma las malas condiciones que reuna la cárcel de este partido, pidiendo que sea la guardia civil y no la municipal la que haga el servicio de conducción al juzgado de los procesados.

Ana la Chispa

Ya dije en una de mis anteriores informaciones que esta testigo había sido nuevamente citada para prestar ante el juzgado su segunda declaración.

Comparé ayer ante el juez y sin quebrantar en lo más mínimo el secreto del sumario, sube con que Ana la Chispa hizo públicamente las siguientes manifestaciones:

Antonia Gómez: Es leña del río: leña de tarquines.

Ana la Chispa regresó á su cortijo y en seguida llegó á él la procesada entregándole un plato con uvas, sin duda para comprar su silencio si es que lo que vio la había infundido alguna sospecha.

Añadió Ana la Chispa que con la excusa de que la peinarán, pero en realidad con el objeto de enterarse de todo, fué á otro cortijo desde el que se ve la puerta de la masadería y desde donde observó cómo el procesado entraba en ella sacando un bulto y cargándolo en las esquadras.

Como se ve, ballados los huesos, queda confirmado todo lo dicho relativo á esta particular; debiendo rectificar únicamente lo referente á quien sacó y cargó el bulto, pues no fué Antonia Gómez sino su marido Juan Belmonte Merlos.

Condición de los restos

Por la guardia civil han sido conducidos y entregados en la escribanía correspondiente de este juzgado de instrucción los huesos y efectos de cuyo hallazgo dimos cuenta á nuestros lectores en la información anterior.

Se nos asegura que al efectuar la recogida de los huesos se hallaron separados de la poza algunos más y que uno de estos se encontró á 300 metros de distancia de la referida poza sin duda porque algún perro lo llevó allí.

Además de la guardia civil acompañaba á tan queridos y maltratados restos el desgraciado é inconsolable padre del infortunado José Antonio Belmonte.

28 Agosto.

Recaudación y pagos

Según los datos publicados por la intervención general en la Gaceta ampliado y rectificando los que dió á conocer la inspección general el 13 del corriente, durante los siete meses del actual ejercicio ha recaudado la Hacienda, por todos conceptos, pesetas 545.036 921; cantidad que acusa un aumento de 3 576 278 pesetas sobre igual período de tiempo del año anterior.

Los pagos formalizados en los mismos siete meses ascienden á 413 858 803 pesetas, que representan un aumento también de 14 765 974 con relación al año pasado.

Estos aumentos proceden de Guerra, Instrucción y Obras públicas.

LA FERIA DE MURCIA

Rebaja de trenes

La compañía de M. Z. y A. anuncia un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta á precios reducidos, con motivo de la feria y fiestas de Murcia.

Precios: desde Albacete, en segunda clase, 17 pesetas; en tercera, 10'25; desde Orihuela, 15'50 y 9'25; desde Pozo Obeda, 14'50 y 8'50, desde Tobarra, 11'75 y 7; desde Hellín, 10'75 y 6'50; desde Agromón, 9 y 5'25; desde las Minas, 7'95 y 4'70; desde Calasparra, 7'25 y 4'50; desde Cieza, 5 y 2'75; desde Blanca, 4'25 y 2'50; desde Archena, 2'75 y 1'70; desde Lorquí, 2'25 y 1'40; desde Alguazar, 2 y 1'20; desde Ollivilla, 1'75 y 1'05; Alcantarilla, 1 y 0'60; desde Bealján, 0'75 y 0'45; desde Alguazar, 1'25 y 0'75; desde Riquelme, 3 y 1'90; desde Balsaica, 4 y 2'50 desde Pacheco, 4'75 y 3; desde la Palma, 5'25 y 3, y desde los Molinos y Cartagena, 5'75 y 3 pesetas.

Forma del viaje: los viajeros de segunda de Albacete vendrán á Murcia por los trenes correa, mixtos ó mercancías con viajeros de los días 2, 3, 4, 5, 6 y 7 de Septiembre y regresarán por los mismos trenes de los días 4 al 9, ambos inclusivos.

Los viajeros de tercera clase solo pueden utilizar á la ida y al regreso los trenes mixtos y de mercancías con viajeros de los mismos días.

Los viajeros de segunda clase de las estaciones comprendidas entre Orihuela y Alcantarilla vendrán por los correa mixtos y de mercancías de los días 3 al 8, ambos inclusivos y regresarán por los mismos trenes de los días 5 al 9.

Los de tercera clase solo podrán viajar en los mixtos y mercancías de los mismos días.

Los viajeros de Murcia y Cartagena vendrán por los trenes mixtos y mercancías de los días 3 al 8 de Septiembre y regresarán por los mismos trenes de los días 5 al 9 por el tren especial torero de los días 3 y 4.

Servicio de toros

Para los días 3 y 4 regirán los precios siguientes:

Desde Albacete, en segunda 9 pesetas, en tercera 5'50; desde Orihuela y Pozo Obeda, 8 y 5; desde Tobarra, 7'25 y 4'25; desde Hellín, Agromón, Las Minas y Calasparra, 6'75 y 4; desde Cieza 4 y 3; desde Blanca, Balsaica, Pacheco, La Palma, Los Molinos y Cartagena, 3'50 y 2.

Los viajeros de segunda clase de Albacete vendrán por el mixto núm. 10, que saldrá en las noches del 2 y 3 de Septiembre ó por los trenes correo número 8 y mixto núm. 30 de los días 3 y 4 del referido mes.

La y Blanca vendrán en los trenes mixtos ó correa de los días 3 y 4.

Los de tercera clase solo por los trenes mixtos de los mismos días.

Todos regresarán por el tren 31 de id. id.

Los viajeros de la línea de Cartagena vendrán por el tren mixto núm. 35 ó por el de mercancías núm. 165 de los días 3 y 4 y regresarán por el tren especial torero.

Este saldrá de Murcia los citados días á las 8'20 de la noche y llegará á Cartagena á las 11'5.

Condiciones: no se concede más equipaje que el que reglamentariamente pueden llevar los viajeros á la mano.

Rigen las demás condiciones propias para esta clase de rebajas.

Advertencias: Todo billete que exceda de 10 pesetas, satisfará 10 céntimos en concepto de timbre móvil.

Los días 3 y 4 se suprimirá el tren de mercancías con viajeros núm. 166 entre Murcia y Cartagena y circulará en su lugar el tren torero.

En caso de suspenderse las corridas de toros, la empresa se reserva el derecho de suspender en todo ó en parte el servicio anunciado.

Otro invento de Torres Quevedo

El profesor de la Escuela de Caminos, Canales y Puertos de Francia, M. Maurice d'Osagne, da cuenta en La Nature de un nuevo invento del ilustre ingeniero español D. Leonardo Torres y Quevedo, famoso en el mundo de la ciencia por su notable invento el Telégrafo.

Dice así: «Las máquinas que acobamós de examinar han cen, ó las operaciones fundamentales de la Aritmética aisladamente, ó ciertas combinaciones de estas operaciones. Pero en Matemáticas hay además otras operaciones, como a de la resolución de ecuaciones. ¿Será posible lograr que las máquinas suban este escalón más? La contestación á esta pregunta fué dada en 1894 por un sabio ingeniero español, D. L. Torres, y esta contestación es, sí.»

El Sr. Torres ha podido, en efecto, ideando mecanismos nuevos, sumamente ingeniosos, llegar á construir una máquina, presentada á la Academia de Ciencias de París el 29 de Julio de 1895, y esta máquina resuelve ecuaciones! Es más; en una memoria aprobada el 2 de Abril de 1900 por dicha Academia, é impresa por cuenta de ésta, el Sr. Torres ha demostrado que no existe relación entre número, por complicada que sea su expresión, que no pueda ser resuelta mecánicamente!»

Cartera de Murcia

— Desgracia — Patricio Rodríguez Hernández, de 35 años de edad, vecino de la Nora, soltero, iba anteañero embriagado por cerca de Alcantarilla, disparándosele casualmente una pistola que llevaba en la mano y produciéndole una herida en la región parietal izquierda de pronóstico reservado.

Ha ingresado en el hospital para su curación.

— Audiencia — Para el día 30 están señaladas en esta Audiencia las vistas de las siguientes causas: Sección primera.—Una de Cieza, por hurto, contra Manuel Jiménez, Defensor Sr. Pérez Martín (D. Ceferino); procurador señor Baeza.

Sección segunda.—Una de Lorca, por hurto, contra Ana García. Defensor Sr. López del Castillo; procurador Sr. Baeza.

Otra de id., por id., contra Joaquín Tudela. Defensor Sr. Seiquer; procurador señor Trigueros.

— El Colerado — Sigue mejorado en el hospital el individuo apodado el Colerado, que fué herido en el sitio de Vista Bella.

El agresor, Pedro Pagán, se ha presentado al juzgado de instrucción de San Juan.

Vinos y cognacs del Marqués de Misa, Jerez

— Copo de rateros — Han sido detenidos y conducidos á la corrección, donde pasarán las próximas fiestas de feria, los conocidos rateros Juan José Benítez Olivares (s) Minué, Manuel López (a) El Pescador y José Hernández (a) El Bomba.

Uno de éstos, huyendo de la policía, se arrojó al río, donde ha permanecido escondido todo un día.

— Hospital — Ha sido curado en el hospital el niño de cinco años de edad, Antonio Costa Nicolás, domiciliado en la carretera de Cartagena, de una herida contusa en el pie izquierdo, que se la produjo jugando con un carretón.

— Militares — En el Ayuntamiento se ha recibido licencia absoluta de Francisco Sánchez Martínez.

Un abonará de 25 pesetas, licencia absoluta y fe de sobería para el cabo de infantería de marina José Guillén Jiménez.

—La autoridad militar de Melilla reclama certificados de los acuerdos tomados por la comisión mixta de reclutamiento, referentes á los reclutas Luis López Zamora, de La Unión; Gonzalo García Vidal, de Totana.

—La misma autoridad remite á informe de dicha comisión el expediente de exención del mozo Francisco Muñoz Paredes.

— Autopsia — Ayer tarde se ha practicado la autopsia en el depósito de N. P. Jesús por el forense Sr. Ayuso al cadáver del desgraciado Ginés Acosta de Justa, que falleció anteayer en el hospital.

Ha regresado de Santa Pola, acompañado de su distinguida familia, el conocido médico don José Poveda.

El dolor de cabeza desaparece en 5 ms. con la Hemocranina Caldeiro. Pídense en farmacia

La guardia civil de Aguilas ha detenido á Manuel Ortiz Quinónero y Ginés Ortiz Orozco, presuntos autores del hurto de trigo de la propiedad de Bartolomé Melenchón Soler.

Ha salido para Valladolid el registrador de la Propiedad de esta capital D. José Antonio Quintanilla, habiendo quedado encargado de dichas oficinas el antiguo funcionario de las mismas D. Juan Céspedes.

Se encuentra en Murcia el ex-diputado á Cortes por Cieza D. Joaquín Chapaprieta.

Hoy probablemente publicará el Boletín Oficial la real orden del ministerio de Hacienda, disponiendo que los terrenos que se dedican al cultivo del algodón quedan exentos en los tres primeros años de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería y que después satisfagan por el mismo concepto igual contribución que la que tuvieren señalada antes de ser dedicados al ensayo del dicho cultivo.

Ha dado comienzo la temporada oficial de los baños de Alhama.

Ha regresado de Pacheco con su distinguida familia el alcalde de Murcia D. Gaspar de la Peña.

Facilita las digestiones la Cerveza de Aguilas Negra de Colloto (Oviedo).

Francia y el Vaticano

El obispo de Laval Roma 29.

Llegó el obispo de Laval, conferenciando con el secretario de Estado Merry del Val.

Después le recibirá el Papa.

Atentado criminal

Tren detenido Santander 29 (11 n.)

En el kilómetro 26 de la línea de Oatuneda está destruido un tren.

La vía estaba interceptada con travesaños y piedras.

Una guardesa evitó la catástrofe, ordenando la detención del tren.

La línea está vigiladísima.

Se busca á los autores del criminal atentado.

La huelga de Marsella

Paris 29.

En Consejo de ministros presidido por Mr. Loubet se examinaron los medios de terminar la huelga de Marsella.

Se acordó que el ministro de Comercio se dirija á las compañías subvencionadas recordándoles la ejecución de sus compromisos.

PROPAGANDA REPUBLICANA

EL MITIN DE ALMERIA

Habia Zulueta Almería 29 (6 t.)

Se celebró un mitin republicano en honor de Zulueta.

Estuvo concurridísimo.

Se pronunciaron elocuentes discursos por prestigiosas personalidades de la región.

Al levantarse á hablar Zulueta, la concurrencia puesta en pié le vitoreó.

Dice que para bien de España los monárquicos no debían aceptar los principios diplomáticos, pues en vez de cumplirlos los proscribieron.

Acusa á los liberales de que hicieron grandes concesiones al Vaticano.

Afirma que contra la cuestión del Concordato sólo batallan los republicanos, pues son los únicos que no son cómplices de lo que ocurre.

Dijo que no es aficionado á este sport

Consejo

En el almuerzo del Continental los ministros cambiaron impresiones.

Maura ha aplazado su regreso á Madrid por tener que ir mañana á Paseses á visitar las obras del puerto.

BARCELONA

Suceso ruidoso Barcelona 29 (11 n.)

En la Cooperativa Obrera Catalana, se ha descubierto la desaparición de cuantiosos fondos, con el alto empleado de la casa Mongel.

También ha desaparecido el producto de la venta de millones de sellos catalanistas.

El asunto ha producido gran escándalo y promete juego, por tratarse de los catalanistas que presumían de integridad modelo.

PROVINCIAS

Faliza brutal Lugo 29 (6 t.)

Varios sujetos se presentaron al joven Manuel Vazquez que guardaba una viña.

Le apalearon brutalmente, dejándole al descubierto la masa encefálica.

A poco de ingresar en el hospital falleció.

Todos los autores de la salvajada están convictos y confesos.

Despido de obreros Bilbao 29 (6 35 t.)

En la fábrica de hojadelata de Vasconia se promovió un alboroto por el despido de varios obreros.

Sus compañeros se amotinaron.

El encargado de la fábrica los calmó. Se teme que se declaren en huelga.

BEJAR Y CADELARIO

Cuestiones de aguas

Motín.—Excoitacion Bejar 29 (7 t.)

Los guardias civiles detuvieron á un vecino de Candelario que distraía aguas que no le pertenecían.

El pueblo se amotinó pretendiendo libertarle.

Acudieron más guardias civiles y los amotinados se espaciaron.

Los vecinos amenazan con nuevos disturbios.

Anoche distrajerón también las aguas, quedando á oscuras la población.

En Béjar reina gran excoitacion.

MADRID

Una desgracia Madrid 29 (8'45 n.)

En el patio de una casa de la calle de la Libertad estaba lavando Isabel Grímón.

Del tejado cayó sobre ella un enorme cascote y la mató.

Reconocidas las pérdidas nada anormal advirtiéndose.

Se supone que el cascote se hallaba en el tejado y el aire le empujó.

medios de lucha, inchó el ataque á la bayoneta, se replegaron lentamente á las posiciones fortificadas de Anchand-jau.

El duelo de artillería continuó por el ala derecha, consiguiendo los rusos rechazar á los japoneses.

Estos efectuaron un movimiento envolvente del flanco izquierdo, quedando frente á la artillería japonesa, obligándole esto á retirarse.

Los rusos perdieron 2.100 hombres entre muertos y heridos y seis cañones. El 27 los rusos continuaron la retirada.

Las pérdidas de los japoneses las creó considerables.

Ayer 28 seguía un furioso combate en toda la línea.

Sitio de Port Arthur.—Los japoneses dentro de la plaza. San Petersburgo 29.

Los japoneses que sitian á Port Arthur son dueños ya del polígono y de todas las posiciones interiores y exteriores, excepto de cuatro fuertes, donde los rusos piensan resistir hasta morir.

La lucha es ya dentro de la plaza. Los japoneses se creyó que tendrían que hacer el sitio regular para tomar los fuertes que les faltan.

El día 26 los japoneses después de tomar el monte Lisichán atacaron las restantes posiciones siendo rechazados.

Sigue el avance.—Coronel muerto San Petersburgo 29.

Los japoneses continúan el avance sobre Lias yang, sin economizar ningún sacrificio.

En los últimos encuentros murió el coronel Roalbe y se curó á 400 heridos.

BOLSA

Cierre Madrid 29 (11'5 n.)

Interior, 77'50.—Fin, 77'60.—Próximo, 77'70.—Ahorrisable, 97'10.—Banco, 477'00.—Tabaco, 419'00.—Paris, 37'70.—Londres, 34'75.—Exterior Paris, 87'90.

Alcalá del Valle

En el Supremo Madrid 29 (8'30 n.)

Mañana empezará ante el Supremo la vista de la causa por los sucesos de Alcalá del Valle.

Durará varios días. Hay veinticuatro letrados defensores.

En Barcelona

Continúan las diligencias por los sucesos de Alcalá del Valle.

Ha decaído el obrero Ignacio Mondragon, el que se le siguen cuatro procesos en Cádiz y uno en Sevilla relacionados con este asunto.

El miércoles celebrará una nueva reunión los delegados de los obreros para tratar de la campaña de protesta que han de emprender por dichos sucesos.

Parece que al regresar el gobernador de su excoitacion á los P. rincipes se ocupará de las reuniones que se celebrarán con motivo de los referidos sucesos.

Agua de Colonia Medicinal

DE J. MORENO

Eminentemente higiénica.—Excelente producto de tocador de delicado y sano aroma.—Antiséptica en alto grado.—Toma la vista.—Evita las enfermedades de la piel.—Indispensable en la higiénia de los niños.

De venta en Murcia: Farmacia de Moreno Camacho, 26.

PRECIOS.—Botel á un litro, 6 pesetas.—Id. medio litro, 3 pesetas.—Id. cuarto litro 2 pesetas.—Fuera de Murcia los precios más elevados.

Dr. Cesáreo Barco

EX-OCULISTA DE LOS ASILOS DE JESUS DE MADRID

Jara, 26.—CARTAGENA

Consulta de 10 á 1

Rusia y el Japon

Tres derrotas de los rusos.—Gran batalla próxima.—Kouropatkine cazado.

Está confirmada la victoria de Kurcki sobre el ala izquierda del ejército de Kouropatkine.

Los rusos se vieron obligados á huir en dirección á Anping, perseguidos por el enemigo, que les cogió seis cañones.

Mientras el general Oku arrojaba á los rusos de las formidables posiciones de Anshanchau.

En el centro Nodzu derrotaba el centro ruso en Langshan, tomándole las alturas á la bayoneta, dando hurra.

La estafa del "Cantineró,"

Eugenio Fernández Madrid 29 (11'35 n.)

El juzgado estuvo en la cárcel, tomando declaración á Eugenio Fernández sobre la estafa al "Cantineró."

Eugenio sigue incomunicado. La diligencia ha sido larguísima.

Se asegura que Eugenio ha hecho importantes revelaciones.

Esperábase sorpresas. Los demás procesados temen que las declaraciones de Eugenio embrollen más el asunto y que aumenten las responsabilidades.

SAN SEBASTIÁN

Regreso de los reyes San Sebastián 29 (8 n.)

Al medio día fundó el yate Giralda, conduciendo á los reyes.

Desembarcaron en el muelle. Les esperaban los príncipes, los ministros y las autoridades.

Regreso de Maura Vinieron á bordo del Giralda Maura y Allende Salazar.

En el hotel Continental almorzaron los tres ministros que se hallan en esta y Maura.

San Petersburgo 29

El general Shkaroff dice que el día 26 después de un encarnizado combate y de agotarse á los rusos todos los

San Petersburgo 29

El general Shkaroff dice que el día 26 después de un encarnizado combate y de agotarse á los rusos todos los

San Petersburgo 29

El general Shkaroff dice que el día

Servicio de Correos

MURCIA

ENTRADA DE LOS CORREOS

HORAS

Table with 2 columns: Correo and Horas. Lists arrival times for various routes like Madrid to Murcia, Alicante to Murcia, etc.

SALIDA DE LOS CORREOS

Table with 2 columns: Correo and Horas. Lists departure times for various routes like Murcia to Alicante, Murcia to Lorca, etc.

Despachos.—De certificados de toda clase de correspondencia, de 8 a 11,30.—De certificados de cartas y valores declarados, exclusivamente, de 8 a 11,30 y de 15 a 16.—De certificados únicamente para Andalucía y Extremadura, de 8 a 9,30.—De apartados y lista, de 8 a 11,30 y de 16 a 18,30.

La correspondencia en el buzón central se recoge cinco minutos antes de la salida de los correos de esta Administración.

CARTAGENA

Entrada de los correos.—Correo-expres de Madrid a Cartagena, 12,20.—Mixto-correo de Andalucía-Alcázar a Cartagena, 19,00.

Salida de los correos.—Mixto-correo de Cartagena a Alcázar-Andalucía, 7,30.—Correo-expres de Cartagena a Madrid, 15,00.

Despachos.—La admisión y entrega de pliegos de valores, certificados, paquetes postales, etc., se hace de 6 a 7, de 10 a 12, de 13,15 14,15 y de 18 a 19.

ALICANTE

Entrada de los correos.—Madrid y su carrera, expreso-correo, 10,00.—Id. id. correo-mixto, 16,10.—Murcia y su carrera, tren mixto, 10,30.—Id. id. tren correo, 20,30.

Salida de los correos.—Madrid y su carrera, correo-mixto, 10,50.—Id. id. expreso-correo, 17,30.—Murcia y su carrera, tren correo, 6,30.—Id. id. tren mixto, 16,30.

Despachos.—De apartados oficiales y particulares, de 9 a 12,30 y de 14,30 a 17.—De cartas en lista, de 9 a 12,30 y de 14,30 a 17.—De certificados, de 9 a 12,30 y de 14,30 a 16,30.

NOTA.—Las horas de entrada y salida de los correos, se entenderán desde las Administraciones respectivas de Murcia, Cartagena y Alicante, como los demás servicios correspondientes a estas oficinas.

Servicio de ferrocarriles

De Murcia a Torrevieja y Alicante y viceversa.

Table with 4 columns: Estaciones, Correo, Mixto, Corto. Lists train schedules between Murcia, Torrevieja, and Alicante.

De Alcantarilla a Lorca y viceversa.

Table with 4 columns: Estaciones, Correo, Mixto, Corto. Lists train schedules between Alcantarilla and Lorca.

Línea de Cartagena a La Unión y a Los Blancos

Table with 4 columns: Estaciones, Correo, Mixto, Corto. Lists train schedules along the Cartagena-La Unión-Los Blancos line.

De Madrid-Alcázar-Chinchilla a Cartagena y Alicante

Table with 5 columns: Estaciones, Correo, Mixto, Corto. Lists train schedules from Madrid to Cartagena and Alicante via Alcázar and Chinchilla.

De Cartagena-Chinchilla-Alcanta-Alcázar a Madrid

Table with 5 columns: Estaciones, Correo, Mixto, Corto. Lists train schedules from Cartagena to Madrid via Chinchilla, Alcanta, and Alcázar.

ADVERTENCIAS.—El tren correo descendente y ascendente de Madrid a Cartagena, llevará los lunes y jueves un coche cama de la Compañía Internacional. Los trenes mixtos 30 y 36 y 35 y 29, enlazarán en Alcázar con los correos de la línea de Andalucía, números 21 y 22. Además de estos trenes circularán entre Murcia y Chinchilla, dos mercancías con viajeros, cuyas salidas son: de Murcia a la 1 y a las 5,25 mañana, llegando a Chinchilla a las 10,45 y a las 21,30; de Chinchilla, a las 16,25 y a las 8;10 que llegarán a Murcia a las 21,25 y a las 24.

El Corsé Parisien

Advertisement for 'El Corsé Parisien' featuring an illustration of a woman in a corset and text describing the product and its benefits.

Almacén de Carbones del Barrio

Text advertisement for 'Almacén de Carbones del Barrio' detailing the types of coal available and contact information.

ESPECIFICOS LESCAZES

Advertisement for 'ESPECIFICOS LESCAZES' for veterinary use, listing products like 'PINTOR Dorador Decorador' and 'CARRUAJES DE LUJO'.

Encargos de domicilio a domicilio

Text advertisement for home delivery services, listing products like 'GINES ROS CLARES' and 'CREMA DE BISMUTO'.

Mosaicos hidráulicos

Text advertisement for hydraulic mosaics, mentioning 'SALVADOR MONZO' and 'CALLE DE LA SOCIEDAD, 10, MURCIA'.

Large advertisement for 'El Aguila Negra' beer, featuring a logo of an eagle and text describing the product and its availability in Murcia.

Advertisement for 'EL Liberal' newspaper, detailing advertising rates for various locations like Barcelona, Bilbao, and Sevilla.

Advertisement for 'Crema de Bismuto' by Grimault y Cia, describing its medicinal properties.

Advertisement for 'Los Tiroleses' photography studio, offering portrait services.

Advertisement for 'ANTIGUA AGENCIA STORR' offering funeral and anniversary services.

Advertisement for 'INGENIEROS AGRONOMOS' and 'ACADEMIA PREPARATORIA'.

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

Advertisement for 'HERNIAS (quebraduras)' treatment by Don Jeronimo Farré Gamell, including details about the clinic and contact information.

Advertisement for 'ANUNCIOS' (advertisements) in the newspaper, listing rates and contact details.

Advertisement for 'Para HOTELES RESTAURANTS, FONDAS Y ULTRAMARINOS'.

Advertisement for 'PRIMA GRATUITA' (free first portrait) by the photography studio.

Advertisement for 'COLEGIO GENERAL MILITAR' (military school).

MA DE CRIA, para su casa, leche de cuatro meses, edad 27 años. Razón: María Castejón, en Montegudo.

Advertisement for 'HERNIAS (quebraduras)' treatment, mentioning 'Comerciantes!' and 'INDUSTRIALES!'.

DESCANSO DOMINICAL.—Ley de 3 de Agosto de 1904 y Reglamento para su ejecución, adicionado con la Ley sobre el trabajo de las mujeres y los niños y la Ley de Protección a la infancia: 50 céntimos. Librería de El Diario, Platería, 23.

Advertisement for 'Diario' and 'Avisos' (announcements).

Advertisement for 'MAQUINAS de escribir y calcular' (writing and calculating machines).

Advertisement for 'Música barata' (cheap music) and 'Fonógrafos a 30 pts'.

Advertisement for 'MOTORES A GAS' (gas engines) and 'PILACION.—Se cura radicalmente con las píldoras regenerantes de Gea de Moya, 2 pts, caja en farmacias y droguerías.'

Advertisement for 'Para viajar' (travel) and 'Papelaría Inglesa'.

Advertisement for 'USCRIPCIONES' (subscriptions) to the newspaper.

Advertisement for 'TURBINAS españolas y extranjeras' (turbines).

Advertisement for 'TALLER MECANICO de José Pagán' (mechanical workshop).

Advertisement for 'VENTILADORES eléctricos' (electric fans).